

DIARIO DE SESIONES

HONORABLE LEGISLATURA PROVINCIAL

PROVINCIA DEL NEUQUEN

XXXIII PERIODO LEGISLATIVO

1a. SESION PREPARATORIA

REUNION N° 1

28 de abril de 2004

PRESIDENCIA: del señor vicegobernador, contador Federico Guillermo BROLLO.

SECRETARIA : de la señora secretaria, doña Graciela Liliana CARRION de CHRESTIA, y Prosecretaría del señor prosecretario legislativo, don Raúl Héctor PEDEMONTE.

BLOQUES LEGISLATIVOS

Movimiento Popular Neuquino (MPN)

CAMPOS, Rubén Enrique
CASTOLDI, Gemma Alicia
ESPINOSA, Jorge Atilio
FARIAS, Sergio Antonio
FIGUEROA, Yolanda
GARRIDO, María Cristina
GSCHWIND, Manuel María Ramón
GUTIERREZ, Oscar Alejandro (*)
IRIZAR, Carlos Alberto
MAESTRA, Silvana Raquel
MESPLATERE, Constantino
MOLINA, Osvaldo Omar
MUÑOZ, Daniel Alberto
STORIONI, Cristina Adriana
SUSTE, Francisco Mirco
VARGAS, Irma Amanda
VEGA, Bernardo del Rosario

Partido Justicialista (PJ)

CONDE, María Adela
CONTE, Jorge Eduardo (**)
GALLIA, Enzo
KOGAN, Ariel Gustavo
ROMERO, Gabriel Luis

Unión Cívica Radical (UCR)

INAUDI, Marcelo Alejandro

Apertura Popular del Neuquén (APN)

ACUÑA, Herminda
MACCHI, Carlos Alberto
SANCHEZ, Carlos Enrique

Opción Federal (OF)

RACHID, Horacio Alejandro
SALDIAS, Olga Beatriz

RECREAR para el Crecimiento (RECREAR)

MESTRE, Eduardo Domingo

El Frente y la Participación Neuquina (FPN)

TOMASINI, Pablo Fernando

Frente ARI-Encuentro Neuquino (FAEN)

KREITMAN, Beatriz Isabel
MORAÑA, Carlos Alberto
RADONICH, Raúl Esteban

Movimiento de Integración y Desarrollo (MID)

ROJAS, Ricardo Alberto

Corriente Patria Libre (CPL)

ESCOBAR, Jesús Arnaldo

(*) Ausente con aviso

(**) Ausente sin aviso

SUMARIO

- 1 - **APERTURA DE LA SESION**
- 2 - **ELECCION DE AUTORIDADES DE LA HONORABLE CAMARA**
(Art. 76 de la Constitución provincial)
Quedan designados como vicepresidente 1° el diputado Oscar Alejandro Gutierrez y como vicepresidente 2° el diputado Francisco Mirco Suste.
- 3 - **FIJACION DE DIAS Y HORA DE SESIONES**
- 4 - **SESION DEL 1° DE MAYO DE 2004**
(Art. 78 de la Constitución provincial)
- 5 - **COMISION DE RECEPCION AL SEÑOR GOBERNADOR**
Quedan nominados los señores diputados Irma Amanda Vargas, María Cristina Garrido, Olga Beatriz Saldías, Herminda Acuña, Ricardo Alberto Rojas y Marcelo Alejandro Inaudi.

1

APERTURA DE LA SESION

- *En la ciudad de Neuquén, capital de la provincia del mismo nombre, a los veintiocho días de abril de 2004, en el Recinto de Sesiones de la Honorable Legislatura Provincial, siendo la hora 09,50', dice el:*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Buenos días, señores diputados.

A los fines de establecer el quórum legal, por Secretaría se pasará lista.

Sra. SECRETARIA (Carrión de Chrestía).- Lista de asistentes, diputados: Herminda Acuña, Rubén Enrique Campos, Gemma Alicia Castoldi, María Adela Conde, Jesús Arnaldo Escobar, Jorge Attilio Espinosa, Sergio Antonio Farías, Yolanda Figueroa, Enzo Gallia, María Cristina Garrido, Manuel María Ramón Gschwind, Oscar Alejandro Gutierrez ausente con aviso, Marcelo Alejandro Inaudi, Ariel Gustavo Kogan...,

Sr. GALLIA (PJ).- Está en viaje desde su domicilio, así que va a estar acá...

Sra. SECRETARIA (Carrión de Chrestía).- ... Beatriz Isabel Kreitman...,

Sr. TOMASINI (FPN).- Está viniendo desde el Bloque.

Sra. SECRETARIA (Carrión de Chrestía).- ... Carlos Alberto Macchi, Silvana Raquel Maestra, Constantino Mesplatare, Eduardo Domingo Mestre, Osvaldo Omar Molina, Daniel Alberto Muñoz, Horacio Alejandro Rachid, Olga Beatriz Saldías, Carlos Enrique Sánchez, Cristina Adriana Storioni, Francisco Mirco Suste, Pablo Fernando Tomasini, Irma Amanda Vargas y Bernardo del Rosario Vega. Total veintiséis diputados.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Con la presencia de veintiséis señores diputados, vamos a dar comienzo a la primera sesión preparatoria, Reunión N° 1.

Invito a la diputada María Cristina Garrido y al diputado Enzo Gallia a izar los Pabellones Nacional y Provincial, y a los demás señores legisladores, periodistas y público presente a ponernos de pie.

- *Así se hace.*

- *Aplausos.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Bien, muchas gracias.

Por Secretaría vamos a dar lectura al primer punto del Orden del Día.

- *Se incorporan los señores diputados Raúl Esteban Radonich, Carlos Alberto Moraña, Carlos Alberto Irizar y Beatriz Isabel Kreitman.*

2

ELECCION DE LAS AUTORIDADES DE LA HONORABLE CAMARA
(Art. 76 de la Constitución provincial)

Sra. SECRETARIA (Carrión de Chrestía).- Elección de un vicepresidente 1° y un vicepresidente 2° de la Honorable Cámara para el Período Legislativo comprendido entre el 1 de mayo de 2004 y el 30 de abril de 2005.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Gschwind, tiene la palabra.

Sr. GSCHWIND (MPN).- Señor presidente, señores diputados, hoy nos toca en esta sesión proponer e integrar las autoridades de la Cámara para este período que formalmente comienza hoy, o sea, el 1° de mayo y nuestro Bloque va a proponer que sean ratificadas las autoridades que el 10 de diciembre fueron propuestas aquí en esta Cámara y que han funcionado, Cámara que ha funcionado en estos cuatro meses -creemos nosotros- en forma excelente, dando muestras de la intención de los treinta y cinco señores diputados de revertir esa imagen que, de alguna manera, se había instalado en la sociedad de esta Legislatura. Los hechos lo han demostrado, los trabajos en Comisiones, los trabajos en la Cámara, las leyes, las resoluciones sancionadas tratando, la mayoría por unanimidad y las demás tratando de arribar a acuerdos, aceptando aportes y aquello que dijimos en la primera sesión y en las primeras reuniones de Comisión de dar participación, a pesar de una aparente mayoría, dar la posibilidad a todos los señores diputados de hacer sus aportes, creo que se ha dado en los hechos y ha quedado demostrado en el accionar de estos cuatro meses. Por esa razón, creemos que los diputados que han representado, como autoridades de Cámara en este corto período, lo han hecho con mucha solvencia, sabemos de su trayectoria y solicitamos nosotros, entonces, que hoy sean ratificados para este período que se inicia el 1 de mayo y concluye el 30 de abril del año 2005 y me refiero a la Vicepresidencia 1° en manos del señor diputado -hoy ausente por razones de salud, como todos sabemos- Oscar Alejandro Gutierrez y en la Vicepresidencia 2° del diputado Francisco Mirco Suste. Quiero hacer esta propuesta y agradecerles desde ya a los señores diputados el apoyo para esta nominación.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputado.

Diputada Saldías, tiene la palabra.

Sra. SALDIAS (OF).- Señor presidente, desde el Bloque de Opción Federal y adelantando nuestro voto afirmativo a la Vicepresidencia 1° y Vicepresidencia 2° de la Cámara de los diputados propuestos por el diputado Gschwind, no puedo de todas maneras dejar de expresar que habiendo dialogado con el Bloque de Apertura Popular, creemos que en un futuro la Vicepresidencia 2° debe estar ocupada por una mujer y esto no es por cuidar solamente y creer que somos diferentes las mujeres porque creo que acá lo he planteado muchas veces que estamos en un pie de igualdad pero si estamos en un pie de igualdad también tenemos derecho a ser autoridades de la Cámara. Este es el motivo por el cual yo quise expresarme, quiero dejarlo sentado en la Legislatura, quiero que sea un precedente y que sepan que desde el Bloque de Opción Federal y de Apertura Popular vamos a bregar porque en un futuro inmediato o no tan inmediato vamos a proponer que la vicepresidente 2° de la Cámara sea una mujer. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputada.

Tiene la palabra el diputado Moraña.

Sr. MORAÑA (FAEN).- Gracias, señor presidente.

En primer lugar quiero preguntar si se va a votar la propuesta de vicepresidente 1° y 2° en conjunto o se va a hacer por separado y en este sentido aclaro que nuestro Bloque va a respetar el principio en cuanto a que el vicepresidente 1° le corresponde al oficialismo y no formulo objeciones en ese sentido pero ratificando lo expresado el día 10 de diciembre, en cuanto a que por una cuestión de tradición y de apertura democrática real

y no formal, le corresponde a la segunda minoría la Vicepresidencia 2º, nos vamos a abstener en este sentido. Por eso quiero consultar a la Presidencia cómo se va a votar.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Las votaciones anteriores en este sentido han sido separadas...,

Sr. MORAÑA (FAEN).- Perfecto!

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- ... votamos primero por el vicepresidente 1º y después por el vicepresidente 2º.

Sr. MORAÑA (FAEN).- Sí, lo decía en función de la propuesta que había hecho el presidente del Bloque oficialista sobre la totalidad de las propuestas. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputado.

Tiene la palabra el diputado Mestre.

Sr. MESTRE (RECREAR).- Gracias, señor presidente.

Es para ratificar lo que dijimos el 10 de diciembre del año 2003 en oportunidad del tratamiento del mismo tema...

- *Se incorpora la señora diputada María Adela Conde.*

... que estamos tocando en este momento, en el que RECREAR para el Crecimiento dijo que era una muy buena oportunidad para honrar, enriquecer el sistema republicano que está formado -y siempre será así- por distintas fuerzas y distintos sectores que invisten, en nombre de la sociedad, una porción del espectro político plasmado en esta Cámara. Creemos, seguiremos creyendo durante los cuatro años -aunque la mayoría nos lo impida- que la Vicepresidencia 2º tiene que estar en manos de la segunda minoría, porque así lo dicen los datos y las encuestas y, en última instancia, la voluntad de la sociedad plasmada el 28 de septiembre del 2003 en las urnas. Esto, aparte de las cualidades que invisten, que enriquecen la personalidad y las actuaciones de quienes hasta el momento...

- *Se incorpora el señor diputado Ariel Gustavo Kogan.*

... son autoridades de la Cámara, se los reconoce desde el punto de vista oficial y en lo personal, en el sector público y privado, sobre sus cualidades; esto no obsta y no excluye que volvamos a insistir en que es necesario que la sociedad vea que la primera minoría le hace lugar al resto del espectro plasmado en las urnas y da ese paso y hace ese gesto que permitiría que los sistemas republicanos se vieran plasmados. Por lo tanto, RECREAR repite lo del 10 de diciembre y dice que la Vicepresidencia 2º tiene que estar en manos de la segunda minoría. Muchas gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Muchas gracias, diputado.

Diputado Radonich, tiene la palabra.

Sr. RADONICH (FAEN).- Señor presidente, Honorable Cámara, es para hacer una pequeña aclaración a lo formulado por el diputado que expresó la posición del oficialismo. El mencionó que la mayoría le dio la posibilidad de participar a las minorías y de hacer su aporte. Yo quiero aclarar que esto no es una concesión graciosa sino la característica que distingue a los regímenes democráticos, donde justamente es la expresión de las minorías lo que diferencia este sistema de un sistema totalitario; es decir, es una característica intrínseca a la democracia la participación, la expresión de las distintas minorías. Muchas gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputado.

Sí, la Presidencia entendió en ese sentido que usted expresa, lo expresado por el presidente del Bloque de la primera minoría.

Diputado Kogan, tiene la palabra.

Sr. KOGAN (PJ).- Gracias, señor presidente.

El Bloque del Partido Justicialista va a proponer para la Vicepresidencia 2º -que cree que legítimamente le corresponde por ser la fuerza política que representa la segunda minoría en esta Cámara- al diputado Jorge Conte para ocupar esa importante función institucional en esta Legislatura. Vamos a reiterar esta postura que ya hicimos nuestra en ocasión de elegir las primeras autoridades de la Cámara; vamos a abstenernos de votar por el candidato que proponga la primera minoría respecto de la Vicepresidencia 1º porque consideramos que le corresponde legítimamente proponerlo. Consideramos que no tenemos que abrir nosotros ningún juicio de valor respecto del diputado que la primera minoría proponga para ocupar esta función pero también consideramos -como lo expresaron los diputados preopinantes- que es un derecho no escrito pero un derecho concreto que le corresponde a las minorías en los cuerpos representativos participar del gobierno institucional de los cuerpos colegiados. En ese sentido, señor presidente, es que -reitero- mi Bloque va a proponer para ocupar la Vicepresidencia 2º de la Cámara al diputado Jorge Conte.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Muy bien, gracias diputado.

Diputado Escobar, tiene la palabra.

Sr. ESCOBAR (CPL).- Gracias, señor presidente.

Bueno, mi planteo va a ser en la misma dirección que lo expresáramos en la sesión del 10 de diciembre; para nosotros existe una tradición en esta Cámara que tiene que ver con lo que ya han opinado diputados que hicieron uso de la palabra previamente respecto de la Vicepresidencia 2º que históricamente correspondió a la segunda minoría. En tal sentido, me parece que -al igual que expresáramos el 10 de diciembre- sería un gesto de enorme madurez de este oficialismo que hoy tiene la capacidad de decidir sobre estas cosas porque tiene los votos, por lo tanto, es su responsabilidad principalmente definir este tema; si contribuimos a establecer una Cámara y un período legislativo pluralista y con esto indico que no es solamente que se respete o que se haga lo que decida el oficialismo sino, fundamentalmente, que se incluya y que se respete al conjunto de los espacios que nos encontramos en esta Legislatura. Por lo tanto, voy a acompañar el planteo y la propuesta del Partido Justicialista para la Vicepresidencia 2º. Nada más, señor presidente. Gracias.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputado.

Diputado Rachid, tiene la palabra.

Sr. RACHID (OF).- Gracias, presidente...

Sr. KOGAN (PJ).- Me permite una pequeña digresión?

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Sí.

Sr. RACHID (OF).- Cómo no!

Sr. KOGAN (PJ).- Simplemente me acotan que expresé que nos íbamos a abstener de votar. No, nos vamos a abstener de opinar sobre las calidades del diputado que proponga la primera minoría respecto de la Vicepresidencia 1º, esto no implica para nada un juicio de valor respecto del diputado por las razones que ya aclaré. Vamos a votar afirmativamente. Gracias.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Es buena la aclaración, diputado.

Diputado Rachid, tiene la palabra.

Sr. RACHID (OF).- Gracias, presidente.

Yo quiero recordar, aun antes de adelantar nuestro voto, quiero recordar el inicio de esta Legislatura del Neuquén, allá en diciembre del año pasado, en donde la consideración política en ese momento para elegir autoridades de esta Cámara, como para organizar el trabajo legislativo, tenía que ver con la finalización de un período en donde este Poder del Estado neuquino dejó un lugar casi vacío en sus responsabilidades y en su categoría en cuanto a la discusión política de los temas que le proponían y en ese momento yo recuerdo que bajo la esperanza de recuperar nuestra responsabilidad política, la que le da la gente a los diputados, la consideración de las autoridades de esta Cámara estuvo teñida...

- Se retira el señor diputado Pablo Fernando Tomasini.

.... por una visión que, sin dejar de tener en cuenta este antecedente de la Legislatura anterior, esta visión tenía que ver con la sucesión gubernamental en un período en donde la misma debería garantizar -por lo menos a nuestro juicio y a juicio de lo que en ese momento constituyó una coincidencia política-, debía garantizar en la sucesión gubernamental la prevalencia de un proyecto político y de una coincidencia política en ese proyecto, sin que esto tenga que ver necesariamente con la necesidad de una diversidad de extracción partidaria en la conducción de esta Cámara. Yo creo que eso se ha cumplido, creo que la renovación de autoridades ahora ante el período ordinario es casi una continuidad de lo que decidimos el 10 de diciembre. Por eso yo adelanto también y adelanto que Opción Federal va a votar a los vicepresidente 1º y vicepresidente 2º que acaba de proponer el presidente del Bloque de la primera minoría y en este aspecto tenemos la plena seguridad de que ha quedado cumplida aquella premisa de la gobernabilidad y de la sucesión gubernamental y en este aspecto -y desde el punto de vista estrictamente de la conducción de esta Cámara- debo decir que el diputado Mirco Suste, vicepresidente 2º de esta Cámara, ha demostrado poseer las condiciones necesarias para transitar este período con esta concepción política. Yo lo que quiero decir, señor presidente, es que no sólo me adhiero a la necesidad de que en un futuro en esta conducción de la Cámara, en la conducción de la Cámara, en la Vicepresidencia 2º esté representado otro color político con diversas evaluaciones, puede ser la primera minoría, la segunda minoría, puede ser otro color político de una coincidencia política en cuanto al proyecto, puede ser el lugar de la mujer, aquí hay mujeres realmente representativas de la actividad política en todos los Bloques de esta Legislatura y, fundamentalmente, quiero decir que el completar esta visión de una conducción en el futuro de esta Legislatura en estas condiciones, va a significar lo que hoy ya se ve y esto creo que tiene mucho que ver con este momento, señor presidente, qué es lo que ya se ve?. ...

- Reingresa el señor diputado Pablo Fernando Tomasini.

... Se ve la plena recuperación de este Poder del Estado, se ha visto en estos cuatro meses en el trabajo, en la forma de asumir la responsabilidad política en los treinta y cinco diputados, aun algunos que provienen de otra responsabilidad anterior política, como ser diputados de la Provincia del Neuquén, estos treinta y cinco diputados, no hay ninguna duda, yo lo digo sin experiencia política legislativa, sin experiencia en esta responsabilidad política; lo digo casi como una visión de ciudadano en donde otros ciudadanos han compartido conmigo y quizá con muchos de ustedes lo que se ve de afuera y lo que se ve de adentro es lo que hemos puesto acá adentro, hemos puesto responsabilidad política, hemos dejado absolutamente de lado, no ha habido el menor atisbo de obstrucción política, ha habido mucha discusión política, ha habido mucha apoyatura técnica en esa discusión política, ha habido acceso no sólo a nuestros asesores de todos los Bloques sino a personalidades del mundo de la política y del mundo técnico de fuera de esta Legislatura para ayudarnos a enriquecer nuestro trabajo. Por eso, señor presidente, yo creo que hoy esta mezcla de una continuidad institucional en las autoridades de esta Cámara y de una visión de marchar a un camino en donde la conducción de esta Cámara tenga una diversidad, tiene que ver con una madurez absoluta en el trabajo y en la responsabilidad política de esta Legislatura del Neuquén en sus treinta y cinco diputados. Muchas gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputado.

Diputado Inaudi, tiene la palabra.

Sr. INAUDI (UCR).- Señor presidente, comparto la opinión vertida por el diputado preopinante, sin perjuicio de lo cual debo aclarar que la credibilidad de la clase política se vería fortalecida si algunos dirigentes que se encuentran prófugos de la Justicia se sometieran a la misma como debe someterse cualquier ciudadano de nuestro país.

Esta sesión parece un calco de la sesión anterior, se han reiterado las argumentaciones, se han reiterado las postulaciones, se han reiterado las candidaturas esbozadas de distintos Bloques y se han ratificado los argumentos asumidos por cada uno de los Bloques; por lo tanto, para no ser menos, yo voy a ratificar también la posición que asumiera en representación del Bloque de la Unión Cívica Radical, en el sentido de avalar las postulaciones del diputado Gutierrez para la Vicepresidencia 1° de esta Cámara y del diputado Mirco Suste para la Vicepresidencia 2°, en el entendimiento de que hay elementales razones de congruencia, de coherencia política que me impulsan a ello, toda vez que el cargo fundamentalmente de vicepresidente 2° de esta Cámara integra la línea sucesoria gubernamental y eventualmente puede ser llamado a reemplazar al mismísimo gobernador de la Provincia; entonces, por esa razón, por esa elemental sintonía política que debe existir entre quien gobierna y las personas que están constitucionalmente indicadas para reemplazarlo, me parece que las postulaciones tanto del diputado Gutierrez como del diputado Suste son absolutamente atinadas, por lo tanto, van a contar con el respaldo del Bloque de la Unión Cívica Radical. Muchas gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Muchas gracias, diputado.

Diputado Radonich, tiene la palabra.

Sr. RADONICH (FAEN).- Gracias, señor presidente.

Me he sentido aludido en una de las exposiciones que se ha hecho como anterior miembro de esta Cámara, es decir, en el período anterior, y quiero dejar aclarado que junto con mi compañero de bancada hemos puesto la misma responsabilidad, la misma vocación de aporte, de trabajo y responsabilidad política e institucional en el otro período que en este período. Quiero dejarlo aclarado porque se desliza una idea como que solamente en este período ha habido un cambio sustancial.

Yo no quiero entrar a debatir situaciones políticas que todavía están presentes del período anterior, pero quiero dejar aclarada, fundamentalmente, esta posición porque además en esta visión superficial e interesada del período anterior obviamente hay un desconocimiento profundo -o se quiere desconocer- de muchas cosas que pasaron y de acuerdos y coincidencias que se dieron en políticas fundamentales que se han llevado a cabo en esta Provincia en el período anterior. Doy como un ejemplo, señor presidente, las políticas que hicieron al tema de seguridad, puntualmente; hoy se habla de las reformas en la Policía de la Provincia de Buenos Aires, de reformas que se dieron en la Policía de la Provincia del Neuquén en el período anterior y las votamos todo el conjunto de la Cámara, todos apoyamos esa transformación de la Policía que se fue dando progresivamente, apoyamos todas las iniciativas legislativas; es más, hubo reuniones en donde los miembros de la oposición, en las reuniones de Comisión éramos mayoría con respecto al oficialismo, es decir, donde estaba presente el jefe de Policía, el subjefe, la plana mayor. Así que hay -o se quiere desconocer- consensos importantes que se dieron en políticas fundamentales como seguridad o en las que hicieron al aspecto productivo, incluso, al aspecto productivo. Entonces, haciendo estas salvedades, señor presidente, y para terminar con respecto a los cargos, a la Vicepresidencia 2º, muchos argumentos que se han dado -y que no los dieron miembros del oficialismo- se estrellan, se estrellan con la realidad concreta que Encarnación Lozano es la vicepresidente 3º de la Cámara de Diputados, es decir, sin que esto afecte la gobernabilidad de la Cámara de Diputados de la Nación, sin que esto afecte la línea sucesoria. Es decir, la Cámara de Diputados de la Nación hoy tiene a Encarnación Lozano, diputada nacional por el Movimiento Popular Neuquino, como vicepresidente 3º y no hay ningún aspecto, no es cierto? que cuestione el funcionamiento de la Cámara de Diputados de la Nación. Muchas gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputado.

Diputado Gschwind, tiene la palabra.

Sr. GSCHWIND (MPN).- Señor presidente, de esto último que mencionaba el diputado no voy a opinar porque éste no es el ámbito, esta sesión no es el ámbito para entrar en este tipo de debates; así que yo en esto no voy a dar, pero sí una anterior mala interpretación que parece que tuvo el señor diputado y usted señor presidente, que dijo que había, en el mismo sentido, tenido la misma sensación. Yo lo que dije es que en estos cuatro meses ha quedado claro de que ha habido mucha participación, que cuando toda la sociedad, incluso en esta Cámara, se hablaba de que acá se iba a aplicar la mayoría automática, los votos tirados por la cabeza; nosotros hemos hecho un esfuerzo muy grande y ha quedado plasmado en el trabajo en Comisiones donde ha dado gusto trabajar en las Comisiones, en las sesiones y en la elaboración de los proyectos que aquí sancionamos. O sea, que mi opinión en ese momento no fue decir que acá graciosamente y porque es una liberalidad nuestra le damos participación a las minorías, de ninguna manera; lo hemos hecho porque corresponde pero, por otra parte, lo hemos hecho con toda libertad, hemos trabajado con toda libertad en las Comisiones, hemos agradecido la participación de los señores diputados aun en el disenso, aun anticipando que iban a votar en contra de los proyectos importantes que se han sancionado aquí, han reconocido su razonabilidad, han hechos aportes. A eso me referí, me referí a un clima que estamos viviendo aquí en esta nueva Legislatura y que espero que continúe por los próximos cuatro años. A eso me referí, así que si alguien -como el diputado Radonich- entendió mal y usted también, creo que espero aclarárselo en este momento. Gracias.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Ahora el presidente ha sido aludido.

El presidente lo que dijo es justamente, diputado, que según lo que usted estaba expresando es lo del diputado Radonich, que es lo que usted aclaró ahora. Yo dije que

compartía con él y que seguramente usted estaba pensando eso pero no era de ninguna manera...

Sr. GSCHWIND (MPN).- Entendí que usted compartía lo que él decía que...

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Claro, exactamente, en el sentido de que y que interpretara que el espíritu de su exposición estaba orientado a eso que, a lo mejor, no se había expresado bien pero lo que aclaró usted ahora era eso.

Yo respecto a este tema, si le permiten a la Presidencia, es un tema que de alguna manera podría también sentirme aludido cuando se hace referencia a la gestión realizada por la Legislatura anterior, porque dos años estuve prácticamente también como diputado. Creo que no tenemos que ser tan hipersensibles, no hace a nuestras calidades, a nuestra vocación, a nuestras ganas de trabajar; las circunstancias eran diferentes, eran diferentes y en algún momento con dificultades se pudo lograr algunas cosas -como lo expresara recién el diputado Radonich- y en otros momentos...

- *Se incorpora el señor diputado Gabriel Luis Romero.*

... tuvimos muchas dificultades, la conformación era diferente pero de ninguna manera esto debe empañar y debe dejar ninguna suspicacia o subjetividad acerca de las calidades personales y de la vocación de trabajo y las ganas de aportar en positivo que tenemos todos. Las circunstancias eran distintas y bueno, no se pudo lograr algunas cosas pero no es... más, desde los legos que no están en política, es muy difícil analizar todo esto, nosotros sabemos qué es lo que pasó porque estamos en esta actividad y sabemos... Entonces, por ahí, cargar las tintas sobre cosas que sabemos que tienen una circunstancia no nos ayuda y reaccionar tampoco con una hipersensibilidad nos lleva a una discusión bizantina.

Así que con el agradecimiento que me hayan permitido expresar mi pensamiento como ex diputado integrante de la Cámara anterior, vamos a pasar entonces; ah! diputado Macchi perdón, faltaba su postura.

Sr. MACCHI (APN).- Gracias, señor presidente.

En principio, es para adelantar el voto favorable a lo propuesto por el diputado Gschwind de ratificar a las actuales autoridades de Cámara. Nosotros el fundamento lo hicimos el 10 de diciembre y era un poco lo opinado por el presidente de Opción Federal que era seguir con la consecuencia de la gobernabilidad. También decirle que hemos aceptado en un primer diálogo con el Bloque de Opción Federal de que, hacer una pronta, en un futuro muy cercano poder hacer un cambio de género en las autoridades de Cámara y que una mujer integre ese trío. Y también dejar aclarado que muchas veces escuchamos a la oposición -a una parte de la oposición- solicitar que estemos eligiendo a un diputado miembro de la segunda minoría porque por tradición y también escuchamos claramente que nos dicen que no está escrito sino que es simplemente una tradición y nosotros vemos que en muchas de estas sesiones y en muchas Comisiones se obvia y se vota en contra de lo escrito como es nuestra Constitución. Entonces, creo que en este marco de seriedad que se le quiere dar a esta Legislatura...

- *Dialogan los señores diputados Francisco Mirco Suste y Cristina Adriana Storioni.*

Sr. MACCHI (APN).- ... primero debemos estar plenamente de acuerdo con lo escrito y después pedir a un sector de la Legislatura que vote de acuerdo a tradición. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputado Macchi.

Diputado Tomasini, tiene la palabra.

Sr. TOMASINI (FPN).- Gracias, señor presidente.

Es para -ratificando lo que ya habíamos planteado el 10 de diciembre- acompañar la propuesta de que el vicepresidente 2º sea de la segunda minoría de la Cámara. No voy abundar en argumentaciones, únicamente remitirnos a lo que pasó el 10 de diciembre. Gracias.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputado.

Sr. MORAÑA (FAEN).- Una aclaración.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Moraña, tiene la palabra.

Sr. MORAÑA (FAEN).- No, simplemente una aclaración, señor presidente. Yo había dicho al principio que nos íbamos a abstener en la votación del vicepresidente 2º, pero como ha habido una propuesta de la segunda minoría, quiero aclarar que la vamos a acompañar para que quede constancia en el Diario de Sesiones y además, fortaleciendo los argumentos vertidos por el diputado Radonich y dando ejemplos, tenemos que recordar que el vicepresidente 2º del Concejo Deliberante de la ciudad de Neuquén es un concejal del MPN. Muchas gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Muy bien.

Voy a poner a consideración de los señores diputados, normalmente la votación la hemos realizado siempre por cédula, existe la posibilidad de hacerlo también por señas.

Si están de acuerdo, continuaríamos con la votación -como se ha hecho siempre- por cédula y repartiríamos las cédulas.

Está a consideración de los señores diputados.

- *Resulta aprobado.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Bueno, vamos a repartir la cédulas y vamos a proceder entonces, en esta primera votación, a la votación del vicepresidente 1º.

- *Dialogan simultáneamente y entre sí varios señores diputados.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Inaudi, tiene la palabra.

Sr. INAUDI (UCR).- Sí, si se podría realizar la votación a mano alzada, me parece para ahorrar tiempo.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Está a consideración de los señores diputados la propuesta del diputado Inaudi de realizar la votación por señas.

Los que estén por la afirmativa para la Vicepresidencia 1º del diputado Oscar Alejandro Gutierrez, que expresen su voto levantado la mano.

- *Resulta aprobado.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Bueno, hay unanimidad, queda entonces como vicepresidente 1º de la Cámara, el diputado Gutierrez. Por Secretaría le vamos a hacer conocer esta decisión, ya que se encuentra convaleciente.

Vamos a pasar entonces a la votación de la Vicepresidencia 2º; la propuesta realizada, primero por el Bloque del Movimiento Popular Neuquino, es hacia el diputado Mirco

Suste, por lo cual solicito a los señores diputados que los que estén por la afirmativa para la Vicepresidencia de la Cámara para el diputado Suste, que expresen su voto levantando la mano.

- *Resulta aprobado por mayoría.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Cuenta con veintidós votos, ...

- *Dialogan los señores diputados Cristina Adriana Storioni, Silvana Raquel Maestra y Francisco Mirco Suste.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- ... con lo cual no habiendo posibilidades de modificar esta votación, queda también proclamado vicepresidente 2º el diputado...

- *Dialogan los señores diputados Francisco Mirco Suste y Silvana Raquel Maestra.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- ... Francisco Mirco Suste y no pongo a consideración la propuesta del diputado Kogan porque no cuenta con los votos suficientes para modificar esta decisión.

Diputado Suste, tiene la palabra.

Sr. SUSTE (MPN).- Bueno, yo quiero agradecer a la Cámara y a los que evidentemente dieron el voto positivo, dieron el voto positivo a la Vicepresidencia 2º pero quiero corregir algo que se comentó acá de que el orden de sucesión en el Gobierno nacional nunca se respetó, la prueba está que el presidente se enferma y no deja que el vicepresidente sea presidente de la República. Nada más que eso, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputado.

Vamos a dar continuidad a la sesión.

Pasamos al segundo punto del Orden del Día.

FIJACION DE DIAS Y HORA DE SESIONES

Sra. SECRETARIA (Carrión de Chrestía).- Fijación de los días y hora de la semana en que la Honorable Cámara realizará sus sesiones de tablas.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Tiene la palabra el diputado Radonich.

Sr. RADONICH (FAEN).- No, no.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- En la Comisión de Labor Parlamentaria habíamos acordado con los presidentes de todos los Bloques que realizáramos las sesiones de tablas los días miércoles a las diecisiete horas y los jueves a las diez horas preferiblemente convocando a la Cámara para la segunda semana de cada mes y la cuarta semana de cada mes, con lo cual estaríamos dando cumplimiento a lo establecido por la Constitución provincial en el sentido de sesionar, al menos, cuatro veces en el mes y de ser necesario, por supuesto, las veces que tengamos que sesionar o modificar esto; pero en principio, como modo de funcionamiento, sería entonces la propuesta los días miércoles a las diecisiete horas y jueves a las diez horas, la segunda semana de cada mes y la cuarta semana de cada mes.

Está a consideración de los señores diputados, si quieren hacer alguna...

Diputado Radonich, tiene la palabra.

Sr. RADONICH (FAEN).- Gracias, señor presidente.

Justamente en ese sentido y compartiendo el espíritu de lo que usted planteaba, está la posibilidad -incluso- de que pongamos los días fijos, definitivos. Esto lo hicimos en el período anterior, en los dos últimos años creo y realmente fue beneficioso en el sentido que le da mucha previsibilidad al funcionamiento de la Cámara, le da previsibilidad al funcionamiento de las Comisiones porque sabemos...

- *Dialogan los señores diputados Carlos Alberto Macchi y Carlos Enrique Sánchez.*

Sr. RADONICH (FAEN).-... cómo programar el trabajo en función de los días de sesión...

- *Dialogan los señores diputados Silvana Raquel Maestra y Francisco Mirco Suste.*

Sr. RADONICH (FAEN).-... y le da previsibilidad y le permite a cada diputado planificar la actividad, es decir, de estar en la ciudad de Neuquén, los que están en el interior pueden planificar su permanencia o no en el interior, el que tiene que hacer una gestión en Buenos Aires sabe que tal miércoles y tal jueves están dedicados a la sesión de la Cámara. Esa es una posibilidad, si hay consenso en fijar el día concreto, por ejemplo decir: el 12 y 13 de mayo; el 26 y 27 de mayo. Entonces, tenemos el calendario de sesiones definido con precisión. Obviamente, si hubiera alguna dificultad está el mecanismo de Labor Parlamentaria, que puede alterar, puede agregar sesiones o trasladar a la semana siguiente. Esa es una posibilidad, si hay consenso hacerlo y sino quedamos en términos generales definidos como lo que planteó usted. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputado.

Si esto funcionó en la gestión anterior y funcionó bien, es previsible. Está a consideración la propuesta; si fuese aceptada yo propondría que en la primera reunión

de Labor Parlamentaria con los presidentes de los Bloques definamos ya los días y ya los pongamos a consideración para aprobarlos definitivamente.

Sr. MESPLATERE (MPN).- Sí, es prácticamente lo mismo, segunda y cuarta semana y fijar los días, es lo mismo.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- No, por eso, fijar los días y tenerlos ya con número y... Están de acuerdo?

Tiene la palabra el diputado Gschwind.

Sr. GSCHWIND (MPN).- No hay problema, ojalá funcione este planteo; lo que sí podríamos ver si en la gestión anterior ese calendario cómo fue cumplido porque, a lo mejor, después el andar hace que haya que cambiar algunos días por distintas razones.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Yo igual, si me permite, diputado Gschwind, creo que es un objetivo a lograr, o sea proponémoslo y después bueno, las circunstancias nos van a ir llevando pero lo intentamos, nos imponemos un reglamento. Listo, de acuerdo. ...

- *Dialogan simultáneamente y entre sí varios señores diputados.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Entonces, en la primera reunión de Labor Parlamentaria que se convoque vamos a definir los días para todo el período legislativo, hasta el 30 de abril del año que viene.

Continuamos, entonces, con el Orden del Día. Pasamos al tercer punto.

4

SESION DEL 1º DE MAYO DE 2004

(Art. 78 de la Constitución provincial)

Sra. SECRETARIA (Carrión de Chrestía).- Fijación de la hora en que la Honorable Cámara se reunirá el día 1º de Mayo próximo para escuchar el mensaje del señor gobernador de la Provincia.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Sí, también en la reunión de Labor Parlamentaria se fijó a las diez horas del sábado 1 de mayo para la realización de la sesión especial, lo cual está a consideración de los señores diputados. Si no hay objeciones, queda entonces convocada la Cámara para las diez horas del día sábado 1 de mayo.

- *Resulta aprobado.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Continuamos con el siguiente punto del Orden del Día.

5

COMISION DE RECEPCION AL SEÑOR GOBERNADOR

Sra. SECRETARIA (Carrión de Chrestía).- Designación de los señores diputados que integrarán la Comisión de Recepción al señor gobernador de la Provincia y su comitiva.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Tiene la palabra la diputada Saldías.

Sra. SALDIAS (OF).- Señor presidente, para proponer que vayan los presidentes de Bloque, así no vamos ninguna mujer a recibir al gobernador porque el 10 de diciembre de todas maneras lo recibimos todas nosotras. Así que vamos a darle el gusto a los presidentes de Bloque que son todos hombres que lo vayan a recibir. Eso propongo yo.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Tiene la palabra el diputado Gschwind.

Sr. GSCHWIND (MPN).- Señor presidente, nosotros ayer también en la Comisión de Labor habíamos anticipado que era nuestra intención que las mujeres de esta Cámara sean las que formen la Comisión de Recepción. En ese sentido, el Bloque iba a proponer, este Bloque iba a proponer dos de las señoras diputadas pero bueno, en todo caso hagamos lo que las señoras, en este caso, las señoras diputadas pidan.

- *Risas.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Bien, diputado.

Tiene la palabra el diputado Mestre.

- *Se retira el señor diputado Raúl Esteban Radonich.*

Sr. MESTRE (RECREAR).- Gracias, señor presidente.

Yo quiero apoyar firmemente lo dicho por el diputado preopinante. Creo que el género femenino ha avanzado a pasos agigantados en todo y, sobre todo, en la actividad política. Y esa presencia de la mujer permanentemente y cada vez más -y en los años venideros veremos que van a superar con su presencia el cupo mínimo establecido en las leyes- creo que amerita que sean ellas las que reciban al señor jefe del Poder Ejecutivo por su gracia,...

- *Reingresa el señor diputado Raúl Esteban Radonich.*

... por su esfuerzo, por su valentía en participar en actividades que hasta hace algunas décadas les fueron vedadas y ratificar lo que habíamos conversado con una -creo mayoría en la Comisión de Labor Parlamentaria, que es que fueran las mujeres nuevamente a recibirlo. ...

- *Dialogan simultáneamente y entre sí varios señores diputados.*

Sr. MESTRE (RECREAR).- Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Voy a pedir antes de dar la palabra que bajen un poquito el murmullo porque hay diputados en el uso de la palabra.

Tiene la palabra el diputado Romero.

Sr. ROMERO (PJ).- Señor presidente, para el Bloque del Partido Justicialista no es un problema de género, ni es un problema de presidente de Bloque o no presidente de Bloque y atento -y sin ánimo de polemizar y entrar en una discusión que no tiene sentido creo, pero sí queremos dejar fijada nuestra posición-, atento a que el Bloque del oficialismo, que el menemismo, que el ala radical sobischista no nos permitió nuevamente tener la Vicepresidencia 2º de la Legislatura, nuestro Bloque se va a abstener, señor presidente, de integrar esa comitiva. Muchas gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Muy bien. Gracias, diputado.

Tiene la palabra el diputado Macchi.

Sr. MACCHI (APN).- Gracias, presidente.

Para proponer en nombre de Apertura Popular a la diputada Acuña para que integre esa Comisión. Gracias.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Bueno, gracias diputado.

Diputada Vargas, tiene la palabra.

Sra. VARGAS (MPN).- Señor presidente, quiero adherir a la postura -más allá del género, como dijo el diputado Romero-, adherir a las palabras o a la postura de la diputada Saldías porque es verdad, las mujeres siempre estamos y hemos estado -como bien lo decía el diputado Mestre- para hacer guirnaldas, atender, recibir las visitas y en este caso específicamente es un honor, es un orgullo recibir al señor gobernador de la Provincia pero creo oportuno decir -y más allá del género- que también las mujeres estamos capacitadas y preparadas para ocupar lugares y espacios importantes, con poder de decisión y en este caso particular yo voy a proponer que sean los presidentes de Bloque, menos los que se abstengan, por supuesto, los presidentes de Bloque que reciban al señor gobernador; va a ser un honor para nosotras ver cómo los hombres también tienen otras ocupaciones. Nada más, señor presidente.

- *Risas.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Este presidente si tuviéramos una gobernadora, integraría gustoso la Comisión de Recepción.

Diputado Inaudi, tiene la palabra.

Sr. INAUDI (UCR).- Señor presidente, por una elemental razón estética, yo adhiero a lo propuesto por el diputado Mestre en el sentido de que se designe una Comisión de Recepción integrada por mujeres y en contraposición a lo sostenido por el ala menemista del neo kirchnerismo. Gracias.

- *Risas.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Moraña, tiene la palabra.

Sr. MORAÑA (FAEN).- Gracias, señor presidente.

Señor presidente, simplemente, quiero hacer una moción. Yo propongo que cada Bloque pida la palabra, diga quién va a integrar de su Bloque la Comisión; los que integren, se integran; los que no, no se integran. Me parece que va a ser lo más saludable y vamos a evitar discusiones cuasi kafkianas. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Escobar, tiene la palabra.

Sr. ESCOBAR (CPL).- Gracias, señor presidente.

Adhiriendo al planteo vertido por el diputado Romero, con el cual coincidimos, el Bloque de Corriente Patria Libre también se va a abstener de formar parte de la comitiva de recepción del señor gobernador. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Suste, tiene la palabra.

- *Se retira el señor diputado Pablo Fernando Tomasini.*

Sr. SUSTE (MPN).- Bueno, me gusta volver a recalcar la democracia; evidentemente, somos democráticos para determinadas cosas pero no para aceptar al gobernador que fue elegido por el pueblo; si, evidentemente, significa abstenerse o una mala palabra recibir a una autoridad que el pueblo le dio el cincuenta y siete por ciento, no sé porqué se habla tanto acá de democracia, la minoría automática con respecto a la mayoría automática. Gracias.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputado.

Diputado Gschwind, tiene la palabra.

Sr. GSCHWIND (MPN).- Gracias, señor presidente.

Señor presidente, tal lo convenido, el Bloque de diputados del Movimiento Popular Neuquino propone para integrar esta Comisión a las diputadas Vargas y Garrido.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Sí, yo tomaría, la Presidencia tomaría para terminar esto, que cada Bloque proponga o no pero adopte una postura -lo que dijo el diputado Moraña-...

- *Reingresa el señor diputado Pablo Fernando Tomasini.*

... y siguiendo con ese pensamiento, el Bloque del MPN ya ha propuesto, entonces, a las diputadas Irma Vargas y Cristina Garrido.

Sr. MESPLATERE (MPN).- Y a la diputada Acuña también.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Rachid, tiene la palabra.

Sr. RACHID (OF).- Gracias, señor presidente.

Yo adhiero a una parte importante de lo que ha dicho el diputado Mestre, en cuanto al género; lo que pasa es que bueno, es tanta mi adhesión a sus conceptos y no a su propuesta, que yo creo que lo primero que tendríamos que hacer es aceptar una propuesta de ese género que respetamos tanto que es la mujer y esa propuesta ha sido otra que la que propuso el diputado Mestre. De cualquier modo, bueno, creo que en estas circunstancias el tema yo creo que los presidentes de Bloque hubiera sido - digamos- un perfil institucional de esta Legislatura para recibir al gobernador pero visto cómo se está integrando y cómo se están ausentando de esa comitiva los diputados que han opinado sobre el tema, yo propongo que a esa comitiva se integre la diputada Olga Saldías.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputado.

Diputado Kogan, tiene la palabra.

Sr. KOGAN (PJ).- Gracias, señor presidente.

El Bloque del justicialismo reconoce al gobernador de la Provincia, le reconoce el mandato que tiene, le reconoce la responsabilidad institucional que tiene el gobernador de la Provincia del Neuquén; simplemente se ha abstenido de participar de un acto protocolar como es la recepción del señor gobernador en la puerta de la Cámara. Vamos a estar, por supuesto, presentes en nuestras bancas escuchando atentamente el mensaje que el señor gobernador va a dar el 1º de Mayo para después formarnos una opinión al respecto, para saber cuál va a ser el plan de gobierno del señor gobernador, por lo menos, durante el próximo período. Gracias.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Rojas, tiene la palabra.

Sr. ROJAS (MID).- Gracias.

No tengo ningún inconveniente en recibir al señor gobernador y más si voy a ir acompañado por las diputadas.

- *Risas.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Suste, tiene la palabra pero ya tiene el Bloque tomada una posición.

Sr. SUSTE (MPN).- No, no, está bien. Pero simplemente quiero decir que para que alguien entre a la casa hay que abrirle la puerta, nada más. Gracias.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Entiendo que los diputados que no... los Bloques... pero antes de darle la palabra, diputado (dirigiéndose al diputado Campos) porque quiero

terminar este tema, porque sino... entiendo que los Bloques que no han expresado nada, no van a integrar ninguna Comisión, o sea debo entenderlo por ese...

Diputado Mestre, le voy a dar la palabra antes de... porque ya el Bloque tiene tomada una posición.

Sr. MESTRE (RECREAR).- Expresé mi opinión, que es coincidente con la del diputado Gschwind, que lo reciban las mujeres y creo que eso es lo que se está definiendo. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- No, pero lo que quedamos es que cada Bloque proponga...

Sr. MESTRE (RECREAR).- Propongo que lo reciban las señoras diputadas. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Tomasini, tiene la palabra.

Sr. TOMASINI (FPN).- Este Bloque también propone que lo reciban las diputadas que han sido propuestas por el resto de los Bloques, incluida la diputada Rojas.

- *Risas.*

- *Dialogan simultáneamente y entre sí varios señores diputados.*

Sr. ROJAS (MID).- Ya tendré revancha en algún momento.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Inaudi, tiene la palabra.

Sr. INAUDI (UCR).- Y que incluyan a la diputada Inaudi, que con gusto acepta integrar esta Comisión.

- *Risas.*

- *Aplausos de algunos diputados del Bloque del MPN.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Escobar, tiene la palabra.

Sr. ESCOBAR (CPL).- Gracias, señor presidente.

Respecto de la participación de nuestro Bloque o no en la recepción ya ha quedado claro pero me parecía importante vertir, porque no es menor, las decisiones que toma esta Legislatura o las discusiones que tenemos acá; adherir a los planteos vertidos por la diputada Vargas respecto de la cuestión de género, me parece que muchas veces nosotros lo tomamos con muchísima liviandad y en realidad lo que se expresa acá respecto de nuestras compañeras diputadas muestra un fuerte machismo -debemos reconocerlo-. Por supuesto que todos nosotros reconocemos en la mujer uno de los seres más hermosos que ha creado Dios; ahora, también debemos reconocer que en gran parte de nuestras expresiones estamos indicando lo que planteaba la diputada Vargas, estamos en alguna medida expresando que las mujeres están para ocupar esos roles y no los roles de decisión. Por lo tanto, creo que deberíamos definir o adhiero a la posición expresada por el diputado Moraña, de que cada Bloque indique qué diputados correspondería integrar esa Comisión y no esta otra discusión que, sinceramente, me parece que ha sido, en alguna medida, agravante para las mujeres. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias diputado.

Voy a pedir que cada Bloque designe, nada más que bueno, el Bloque se abstiene, no va a designar a nadie porque ya lo dijo.

Sr. ESCOBAR (CPL).- Así es.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- El Bloque... me faltaría una posición del Bloque del ARI, lo tomo como que no integra la Comisión.

Sr. MORAÑA (FAEN).- Sí, exactamente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Perfecto.

Ya tenemos los diez Bloques con la postura, con la propuesta.

Le doy la palabra entonces diputado (dirigiéndose al diputado Campos).

Sr. CAMPOS (MPN).- No, ahora no.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Muy bien, gracias.

Queda de esta manera a consideración la integración de la Comisión de Recepción formada por las diputadas Acuña, Saldías, Garrido y Vargas y los diputados Rojas e Inaudi.

- *Resulta aprobada.*

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Muy bien, con la conformidad y conocimiento de los señores diputados, no tenemos más puntos que tratar.

Diputada Castoldi, tiene la palabra; perdón, no había visto.

Sra. CASTOLDI (MPN).- Disculpe que me salga del contexto, señor presidente y señores legisladores, pero como habitante de la ciudad de Cutral C6 y Plaza Huincul hoy tenemos un hecho muy relevante, de suma importancia, que es la inauguración del hospital de complejidad VI, cuya puesta en marcha ya está en acción, en tres días se termina el traslado y la admisión del personal más calificado para accionar. Quiero decir que el hospital de complejidad VI es muy caro a nuestros sentimientos,...

- *Se retira el señor diputado Jesús Arnaldo Escobar.*

... es un hecho muy importante, muy significativo que también va a ser un punto de espera, de inflexión entre la gente que viene del interior por una atención derivada hasta Neuquén, éste sería un paso intermedio y por distintas situaciones, por lo que sucedió con la devaluación, por distintas situaciones sociales que todos hemos vivido y que no voy a enumerar acá, fue en el proceso del 2000, 2001, 2002, se vio seriamente afectada la finalización de su construcción. Pero hoy es un hecho para nosotros muy significativo para estas dos comunidades.

Los invito a mis compañeros legisladores porque es para nosotros muy importante disponer de un tipo de complejidad hospitalaria que dentro del país en quince años sólo se han construido dos. Este, tenemos el privilegio de que sea el tercero. Por este hecho político que trasciende a los partidos políticos y beneficia a las comunidades,...

- *Reingresa el señor diputado Jesús Arnaldo Escobar.*

... los invito con todo el corazón junto con los diputados de mi comunidad para que nos acompañen en este hecho tan importante. Muchísimas gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias diputada.

No habiendo más asuntos a tratar, se levanta la sesión. Nos vemos el sábado a las diez horas. Gracias, diputados.

- *Es la hora 10,50'.*

*Honorable Legislatura del Neuquén
Dirección de Diario de Sesiones*

Dirección de Diario de Sesiones

Directora:

Patricia Alejandra Toro

Subdirectora:

Mónica Beatriz Navales

Editores:

Sandra Marisa Perticone

Silveria Delia Luque

Marta Susana Allende

Rubén Antonio Rodríguez